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sEstÓN DE AUDIENCIA PÚBLICA 001/2022 (2020-20251.

tnGgrantes presenciales: Atcalde Alc¡des Pérez Concejales: María J9."é ltlit11"1- Marcelo Lagos,

rua*lia l-a.o, Nelson Warren, ÁJr¡ana Átvarez, Raril Giúdice, cladys Hernández, Cristian Franco'

Renata De Souza y Garlos Díaz.

Orden del día:

1) Presentación de las autoridades locales y departamentales'
2) Vértice lnstitucional.
3) Vértice Productivo.
4) Vértice Social.
5) VérticeTerritor¡al.
6) Presentación de Vídeo.
7) lnforme del Alcalde y tiempo de preguntas'

Resolución de Orden del Día:

l:r:1.r.fKb'.
t_-../. .l_J-LJLlljt r I

I ) El maestro de ceremon¡as realiza la presentación de las autoridades municipales y departamentales

que están presentes v ,gt"áááá. los vecinos.por tl ":itt:l"l? 1!1',1':::'l,IIol9X j:"^"*::i:
s:::ilff#;;¿ffi;il;i; Je pi,t¡"ip".ion ciudadana basada en tatey N"12.272 en dónde el

Municip¡o y sus autoridadet ,i;;;J;;ü;. i,'u¡én :" ?9':9":" 11 ??I:i1?"]ii::ig:?:1l1'l
l#:i:§!""';:H:'il:üA';;i;;"n"¡á á-qr" días atrás (ei is ae noviembre) se conmemoró el Día

+Eternacionat de ta Etim¡nac¡ón Já-f" Viofen"i" contra la Mujer. La cual es una,pandgl?-:il:I"]:::

ffi':#[?i § ir#' ilá;H;;";é.. r. J .á* Já ese aiá es Que se reatiza ta. presentación de la

Comparsa,,La Marea,, 
"orprJtt, 

á" .u¡eres empoderadas y valientes. -Actuación de la misma-

2) Referente al Vértice lnstitucioñal se informa:

.Enelmarcodelos234añosdePando,serealizóuneventoenelCCP,endondesecomenzóy
culm¡nó con artistas locales.

.Tambiénsetransformóunhimnoencanción.Lacomisióndelpatrimonioquefuncionaennuestro
munic¡p¡o, propuso r, ¡0"á á" irr"i al presente el casi olvidado Himno a Pando. Primo la idea de

convert¡rla en canción 
"on 

un ,itro poiula¡ para que fuera más fácil aprender y tararear. con este

ññ'iá"ii"rü0. ártat", lo""l". quienes le dieron vida a la nueva obra mus¡cal.

. Acond¡cionamiento del Pa¡que Municipal Artigas. se repararon baños, se acondicionó el Parador' se

cotocaron rejas para 
"rit;;;il;; 

;;ñós ánámuos.lug"re. y 
"" 

acondic¡onaron panilleros, bancos,

-, juegos, estación 
""ruorui"'láieá, 

u"iáui. ÁaemásÉá trri,"jo en la senda peatonal contigua al

arroyo Pando.

accesos, dirigido por capataces áel Municipio de Pando, acondicionando el mobiliario y

espacios de la Plaza Constitución.
\. Et Ptan

Zz distintos
"§-.
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La cuadrilla municipal, en conjunto con jornales solidar¡os, acondicionaron la Plaza de Rincón de

pando. Reparando eergotas, JortánJo 
"i.étp"d, 

acondicionando la cancha de bochas y de fútbol,

pintando báncos y parriieros. También se reparó la zona infantil'

3) Referente al VérticE Productivo se informa:

Mercado de cercanía, ¡nstalación de puestos fijos e inauguración oficial. se construyo una

esiructura metál¡ca qr" p"rr¡t" átU"rgar'á produAoies y clientei de las inclemencias del tiempo'

4) Referente al Vértice Social se informa:

CompromisodeCanelonesIdent¡dad,hac¡aundepartamentolibrederacismoyxenofobia.

Mes de la diúersidad, actividades que nacieron desde diferentes colectivos y la sociedad civil

"iéá.¡*Oá "n'Jo"áái" 
inv¡tó a reflex¡onar, disfrutar y celebrar la diversidad'

Este año fue histórico para Rincón de Pando. Luego de muchas reuniones y mucho esfuerzo,

gracias al compromiso Ae ,""inos I Aeifr¡rn¡"¡p¡o de Éando, se logró llevar el agua potable para los

vecinos y vecinas de Rincón.

Donación de canastas al complejo de BPS en calle Treinta y Tres En dond: 
-s:-,9o-lactaron 

con

ilT-6ii?Iades de Desarrotlo frrÁ.ii OáloUierno ¿e Caneiónls y se tomaron acciones,rápidas al

respecto, haciendo ttegar atimánios ae fJrma continua a los jubilaáos residentes del compleio'

del Carnaval luego de la pandemia, Fueron varios días a puro candombe y murgas en el

Parque Artigas.

se realizó el ,,Desfile de comparsas Amigas 2022" en donde distintas comparsas desfilaron por

avda. Artigas, culm¡nando en Piaza Constitución con un gran escenario con artistas en v¡vo'

se realizaron las "llamadas de lnvierno" con un show de comparsas en avda Artigas'

se registró récord en castraciones. Varias fechas programadas en distintas zonas del municipio con

cupos agotados.

EsteañocomenzóafuncionarelC.E'MComitédeEmergenciaMun¡c¡pal'quetienecomofin
oroanizar a las insiitucione. 

"""¡a-r"t 
p.iá estár preparado" a-nt" 

"m"'g"nc¡as 
de cualquier índole y

po*der brindar respuestas rápidas y efic¡entes'

Desde el 31 de diciembr e del 2021 y por orden del Gobierno central, los funcionarios de las

u.i"ná"n"¡a. y municipios .oÁántrton á casar registrar nacimientos y defunciones'

EnelmesdelpatrimoniosehomenajeoaCh¡nazorrilla.EndondeSedesarrollounaud¡oVisualcon
la vida y obra de la actriz
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En este año se llevó adelante la propuesta Boliches en Primavera juntó con propietarios del rubro.
gastronómico. El mismo consistió en llevar a los boliches charlas informativas, seguidas de música

én vivo con artistas locales y nacionales. Este proyecto piloto continuará con más fuerza en 2023.

Se realizaron entregas de composteras y de contenedores domiciliarios'

Se creó el sendero de interpretación ambiental, llamado por el municipio de Pando "Atilio Bernadet"

en honor al guardaparques muy querido del lugar.

Con la fundación FOIP junto con el MuÁicipio de Pando ofrecieron capacitación gratuita en Auxiliar

de Logística.

Se celebró el día del libro en la Casa de la Cultura junto a grupos literar¡os que funcionan en nuestra

ciudad. Se inauguró la feria del libro.

Enmarcada en el mes de la diversidad, el éolectivo C.T.U Canelones realizó la primera feria diversa

en la plaza Constitución.

Pando festejo su patr¡mon¡o junto con vecinos y vec¡nas, con viajes en tren, desfile de caballería

Sarqhe, pru;ba de riendas, ¡Legos para chicos, recorr¡das patrimon¡ales, música en vivo y demás

eventos.

real¡zaron nuevos sorteos del programa de oportun¡dades laborales. Jornales Solidarios que

izaron trabajos prácticos en la ciudad, bajo la dirección de capataces de la cuadrilla Municipal.

p

Se realizo la propuesta "Pando Te Leo".

Proyecto "Modo Verano" 30 n¡ño§ pandenses disfrutaron de un paseo en la costa canaria.

La primera vuelia cicl¡sta del Santoral con gran marco de competidores y público, se largo desde

Pando , llegando nuevamente al punto de part¡da.

5) Referenie al Vértice Territorial se informa:

En el mes de abr¡l se comenzaban las obras de re pavimentación en calle L. A. de Herrera. Una

obra de suma ¡mportanc¡a para nuestro Municipio, debido a la circulación de vehículos que ingresan

y egresan de la ciudad. También se culminaron las obras en la senda peatonal que llega a nuestro

Parque Artigas de Pando.

Camino Bertolott¡ es otra de las obras de pavimentación programadas para el año 2022 que linalizo

con éxito.

B.

La calle Lavalleja, lindera al sanator¡o Asociación Española una obra que consistió en la colocación

de adoqu¡nes de hormigón, además de una solución hidráulica para que la calle no se inunde los
1
<,i\

i. días de lluvias intensas.
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En 2022 se real¡zaron trabajos de acondicionamiento de la caminería rural, completando un total de
40 kilómetros reparados.

Como estaba previsto, dentro.del (POA) 2022, se comenzaron las obras de pavimentación de las
calles del recorrido del ómnibus en Barrio Estad¡o. Se ¡n¡c¡ó por la limpieza de cunetas y colocación
de caños, resolviendo el problema hidráulico en la zona.

Se realizó un puente para darle paso a un curso de agua natural ex¡stente
afecte a la circulación de tránsito y peatones en el camino.

en la zona y que no

En abril det 2022, el Municipio informaba a los vecinos de la zona sobre el comienzo de las obras de
pavimentación del camino, en un tramo comprendido desde la ruta 75, hasta los accesos al

Matadero Pando. Un beneficio enorme tanto para los vecinos, como para los trabajadores del

frigorífico, donde no solo se realizó el camino, sino también una senda peatonal, nueva iluminación
y mejoras hidréulicas. Esta obra fue de índole públicoiprivada, entre la lntendencia de Canelones, el

Municipio de Pando y Ontilcor S. A.

-estaba previsto en el (POA) 2022, comenzaron las obras de pavimentación en Camino Ancap

una obra ansiada por los vecinos. Se espera completar 2050 metros de carpeta asfáltica.

realizaron trabajos de recarga en tosca y acond¡c¡onamiento de cunetas en calle Las Flores.

Se realizó la pavimentación de un cruce ¡mportante, donde se reg¡stra un gran flujo de tránsito en

barrio talar.

Debido a la alta circulación de vehículos en calle Venezuela y el riesgo que presentan los peatones

en la zona, donde existen dos'centros de estudio. El Municipio decidió realizar una senda peatonal

para resolver este inconvenienie. Se concretaron 90 metros cuadrados de vereda en la senda

lindera al L¡ceo María Julia Hernández de Ruffinatti.

Se realizaron 600 metros cuadrados de reparaciones en veredas en Avenida Roosevelt.

Una obra sumamente ¡mportante para los vecinos de barrio Talar, se comenzó con la construcción

de la senda peatonal que aportará seguridad al peatón que transite en esta zona.

Se realizaron trabajos de mantenimientos en var¡os refugios peatonales del Municipio, además se

instalaron 4 nuevas garitas.

El Mun¡cipio de Pando realizó gestiones con et MTOP, para la colocación de guardarraíles en cruces

del arroyo "Burro Muerto" en barrio Talar.

El Municipio de Pando realizó gestiones con el MTOP, para la colocación de guardarraíles en crÚces

del arroyo "Burro Muerto" en barrio Talar.

En Villa Jardines fue inaugurada la plaza "Raíces 213" apodada así por los vecinos del barrio,

,!
t

'.t



F

t-x-b,[-, . . \----l-r-JIli,lr I I

ñtui"licipi0 de
F*nd*

CAI{EL4NES - L] RU6IJAY

7)

quienes juntos a los alumnos de la escuela y la U T'U del barrio' el Municipio de Pando y la

lntendencia de canelones, la imaginaron y la construyeron'

6)SepresentóunVídeoconlasimágenesdelostrabajosmencionadosenlosdiferentesvértices.
Bajo la consigna "S¡ tenes preguntas, tenemos respuestas" En donde se mostró además las

obrasrealizadasenelPoA2022.seinformaqueetu,'aeoquedarádisponibleenelsit¡ode
tacÁ¡oot< Oel municipio, así como en el canal de youtube'

Folio 005

Viemes, 02 de Diciembre de 2022
20:30 hs

los vecinos nos pregunlen ro qutr qurcr ar I vr sver rrsr ' -- -- 
,"áto¡o". Toma la palabra el

;;.';;; c; puedá expticar porque se a dete-nido los

or de vivienda de la intendenci'"i"'óJnálo*t lnforma que lf^!t^:,*1";"*' :U::i:Director de Vlvlenda oe ta lnrenoerrur'á uc \rarrsrvrrvs ""-' ;¿; Áclara que se tiene a la gente
;;b,;;". ágradece por esta instancia con los vecinos y vt

en etcentro de nuestras p",'ii;t';;üa-que se esta'tYl?f,id?^::::tt-1":":::t:.':t5':il:

ElAlcaldetomalapalabrayaclaraquelosmásimportanteesrendircuentaalosvecinos-Dar|a
cara y dar respuestas. Sabemos que los reclamos son-muchos y vamos a tenerlos Acá

construimos entre todos. s"",g*alt" i' o*-t-;iq .99 los vecinos 
-y 

de las Direcciones' los

Edites, etc lnrorma que * rJi,ioÜái ü:áñ;l;i:not q'" asisiiera a fin de que pueda

brindar algunas respuestas , i,J '"'¡not 
Alcalde informa que ;nosottos trabajamos en un plano

horizontal" , " Tenemos trn"ionárt" q'" se han. puesto el municioio al hombro 'No venimos a

hablar, sino a dar respuestas, ;;;;;-ñ;ta'bl""t que oueremos nosotros" lnforma que esa

es la razón por la que.",""1i'i en este barrio ' que nos vio crecer' "Es ¡mportante ser

sol¡darios", "Acá hav qr" r"|.'ii;';#'"C;;ü "; 
vuálca un fondo públlco es para todos' Este

municipio no va a tapar lo qrJ á.i" mal. Aprendimor , "", 
.áiiorrios én este barrio Vcnimos acá

a que ros vecinos nos p,"s,I,Ji'['ü;ñii;i"ry;9:f:Tli:":'lg;:"': ti;3': il?':;i¡;;i:

en el centro de nuesrras Porrtrud§ L-^vrrvo Yvv "- --* -áVilfa 
Jardines, en donde estuvieron

p"o"rli"iiái 
"r 

parador. Eituvimos inaugurando la Plaza d

involucrados los estud¡antes "n 
rn 

"ró"aio 
pensado para nuestros niños y adolescentes se

planea hacer en la Plazao. 0""ü riíJi 
'ñ 

c"ntr.o ü" a"llo o de cercania' En cuanto a los

iealoios, informa lo rogr"oo ;;o"it"¡t, r" pi"á el"n" Qünt"|.o"' el centro de barrio' etc Ya

tenemos Ia adjud¡cación 0","' "'pi*á 
paia ta construccion de 6l viv¡endas más' Esta en el

tribunal de cuentas eriste ,üiJce;;i;; ü viviendas las construirá esta intendencia'

Alcarde toma la parabra prr" Jon-.iiáiál* ,""¡no" si tienen alguna pregunta o.reclamo' Vecina

solicita ta patabra y comenta ¿ái.,1i'iij¡Jr" üÉ; cuantas lu-ces ie pr"ietón en el barrio.El Talar?

Atcalde responde que se *,iIJñ,i""'á"il*i.¡ñü áóolrrln"riát y se segu¡rán colocando '

También se hará la senda p"ál"riJ" frurnaia nasta ialle 19 d-e Junio La caminería se

olanifica, está plan¡f¡cada o"H";"#; ;;ü;;;áp la- ioea és terminar donde esta ahora las

viviendas det Bps. rxprica ro'itaniii;;ü;; ái ,no zozsán cuanto a camineria. se explica los

trabajos que fueron paraoos?sár-üüi"J" ósr. Aclara que se irá paso a paso y que se

necesitan fondos que p"n"" i" iálál lo 
-urrguayos. 

solicita la palabra vecina 
_s_ánchez 

en

representación de los vecinos iéf ñJ"ü que sé encuentrá pasando la vía Que se encuentran

entre medio de barrio Estad;;i;;áér] ó¡"ho barrio son'cuatro cuadras. Están agradecidos

porque en su barrio nry .,n""'ilLi.lio iÍ'""t' p"t hace más de 50 años que viven allí y nunca

arreglaron tas calles. lntormáiue 
'r,a.i 

hecho varios.exp"J¡"nt". y no a pasado nada' Explican

que son solo 4 cuadras las que piden que se reparen il;u" i"tponá" que antes no había

calle, ni luz, ni saneami"ntolt! uá"in'os lo reilaman p"io 
"n 

esü etapa se va realizar el

recorrido del ómnibus. Luego dependerá de los costoi-párque se tuvg un. aumento en los

insumos que son derivados áel combustible y 
"on 

n"""'"'iás pára et asfalto' Vamos avanzando

en to más necesario. La pooü'ciii'ü;e.;i;riítñ;"" to anoiitras no es la misma que hov' La
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ciudad se planifica y por eso vamos realizando lo más necesario . Aclara que en el 2023 no se
hará porque hay que hacer el recorrido del ómnibus y otras calles. Pando tiene 234 años y el
Alcalde 67, pero cuando se tengan los recursos se hará. Agradece por las preguntas. Explica
que lo bueno de laAudiencia Pública es que se puede dar la cara.

Se levanta ses¡ón a las 22:10 hs. 
,

LA PRESENTE ACTA SE LEE, OTORGA Y FI
DICIEMBRE QUE OCUPA EL

Alcalde

Concejal Lucía Pereyra

M,ttu # N\l\tu

LA CIUDAD DE PANDO EL DIA MARTES 6 DE
N" 00r, 002, 003, 004 Y 005.

d'
Concejal Raul Giudice
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